
Газета коллектива Магнитогорского  
государственного технического университета им. Г.И. Носова

Лучшее корпоративное издание Магнитогорска 2010, 2012 годов  № 18 (1657) • 4 декабря 2015 Выходит с 15 декабря 1956 г. до декабря 1990 г. – "За кадры"

12+

НОВОСТИ 		 

стр. 4 стр.  8

Спортивный 
калейдоскоп

Финальные 
шутки

Поздравляем!
На ученом совете, проходившем 25 ноября, Почет-

ную грамоту Минобрнауки РФ вручили А.И. Ушерову 
за успехи в организации и совершенствовании работы 
по дополнительному образованию детей и подростков 
и многолетний плодотворный труд. Памятный знак «70 
лет Победы» вручен проф. кафедры физики В.К. Бело-
ву. Благодарственное письмо от Магнитогорской епар-
хии Русской Православной Церкви вручено зав. фото-
лабораторией МГТУ В.И. Шустикову за участие в III 
Петровских образовательных чтениях «Традиции и но-
вации: культура, общество, личность». Благодарствен-
ные письма от Магнитогорской городской обществен-
ной организации «Федерация кикбоксинга» получили 
проф. каф. ТОФК О.В. Андреева, ст. преп. каф. ТОФК 
К.Е. Белкина, зав. каф. ТОФК Е.В. Шестопалов, рек-
тор МГТУ В.М. Колокольцев за развитие волонтерского 
движения и оказанную помощь в проведении II откры-
того регионального турнира по кикбоксингу в честь свя-
того благоверного князя А. Невского на Кубок Магнито-
горской епархии и за развитие волонтерского движения 
и оказанную помощь в проведении Всероссийского тур-
нира «Магнитный пояс» по кикбоксингу на Кубок ОАО 
«ММК». В.М. Колокольцеву вручили благодарствен-
ные письма от Магнитогорской городской обществен-
ной организации «Федерация кикбоксинга» за вклад в 
развитие кикбоксинга в г. Магнитогорске и от Федера-
ции тхэквондо г. Магнитогорска за активную поддерж-
ку в развитие спорта и помощь в организации Всерос-
сийского турнира по тхэквондо, посвященного памяти 
воинов, павших в горячих точках, на приз журнала под-
разделений специального назначения «Братишка».

Перед тем как дать слово гостям, рек-
тор ввел их в курс дела по теме встре-
чи. Он сообщил, что сейчас у нас в стра-
не идет формирование группы ведущих 
вузов, которая будет включать в себя 
примерно 150 университетов. Часть 
из них уже образована – это Москов-
ский и Санкт-Петербургский государ-
ственные университеты, федеральные и 
национально-исследовательские. Их се-
годня насчитывается около 50. В следу-
ющие 100 вузов войдут победители кон-
курса, который сейчас идет. Они ста-
нут именоваться опорными универси-
тетами. Таким образом, к началу 2017 
года группа ведущих вузов России бу-
дет сформирована. «Наш университет, 
естественно, примет участие в конкурсе, 
– заявил Валерий Михайлович. – Мы к 
нему сознательно и серьезно готовимся. 
Потенциал у вуза есть, поэтому мы рас-
считываем на победу. Что такое опорный 
вуз? Это тот, где реализуются все уров-
ни образования от бакалавриата до док-
торантуры, ведутся научные исследова-
ния, имеется достаточное финансирова-
ние. В соответствии с программой раз-
вития опорного вуза, которую мы разра-
батываем для участия в конкурсе, к 2020 
году, моменту становления вуза, соглас-
но условиям этого проекта, МГТУ дол-
жен достичь вполне определенных по-
казателей, которых там достаточно мно-
го. Но уже на данном этапе наш универ-
ситет отвечает примерно двум третям 
этих показателей». Ректор сообщил так-
же, что сегодня в вузе обучается около 
20 тысяч студентов по примерно 300 об-
разовательным программам всех уров-
ней. Учебный процесс осуществляет 
высококвалифицированный коллектив 
преподавателей составом более тысячи 
человек, активно участвующих в науч-
ной деятельности. Вуз оснащен совре-
менными лабораториями, учебными ау-

диториями и всей той инфраструктурой, 
которая должна быть в добротном уни-
верситете. 

Отвечая на последовавшие затем во-
просы журналистов, Валерий Михай-
лович признался, что его депутатство 
не столько статусности добавило, в чем 
особого недостатка не было, сколько 
способствует более оперативному и ка-
чественному решению важных для вуза, 
города и области вопросов. В отноше-
нии планов открытия новых направле-
ний, ориентированных на импортоза-
мещение, пояснил, что при таком оби-
лии направлений, которые есть сегод-
ня в МГТУ им. Г.И. Носова, трудно от-
крывать что-либо еще, тем более что 
имеющийся спектр специальностей, на-
правлений бакалавриата, магистратуры, 
аспирантуры закрывает потребности в 
специальностях для импортозамещения.

Вопросы от внешних участников кон-
ференции из Магнитогорска, Челябин-
ска, Белорецка, Франции, Швейцарии, 
Казахстана прозвучали в режиме он-
лайн или в записи. Французского сту-
дента Бенжамена Шуве из университета 
Жана Моне кафедры машиностроения 
и индийского Шанкар Падманабхан из 

Чалмерского технического университе-
та (Швеция) интересовали инфраструк-
тура вуза, его образовательные програм-
мы и возможности. Молодой преподава-
тель Житикаринского политехническо-
го колледжа (Казахстан) Ельдос Ябыков 
озаботился возможностью поступления 
в аспирантуру института горного дела 
и транспорта, сочетанием учебы с рабо-
той, а также поинтересовался развити-
ем международной деятельности МГТУ. 

Учащиеся 32 школы узнали о том, 
сколько будет бюджетных мест на сле-
дующий год, на какие специально-
сти лучше поступать. Очный участник 
пресс-конференции китайский студент, 
обучающийся в МГТУ, Юань Тянь по-
лучил информацию о перспективах со-
трудничества между нашим университе-
том и китайскими. Начало отношениям 
с Китаем в сфере образования было по-
ложено еще в 2005 году во время первой 
деловой поездки туда ректора В.М. Ко-
локольцева. Сегодня вуз тесно сотруд-
ничает с университетом ������� го-������� го- го-
рода Далянь по направлению логистика 
с выдачей двух дипломов. В стадии раз-
работки договор с Пекинским универси-
тетом. 

С Челябинской академией культуры 
и искусств прямо на конференции уда-
лось договориться о возможности прак-
тики в МГТУ для будущих режиссеров 
ЧГАКиИ. Студент Белорецкого фили-
ала Сергей Александров узнал об осо-
бенностях участия в международной 
практике, а учащийся Магнитогорско-
го строительно-монтажного техникума 
Максим Владов – о возможности посту-
пления в вуз на второй-третий курс по 
согласованным программам. 

Все, кому удалось в этот день выйти 
на связь, получили исчерпывающие от-
веты об учебе в университете и о самом 
вузе от первого лица.

Анна КАРТАВЦЕВА

Впервые, по инициативе пресс-службы, в нашем университете 25 ноября встреча ректора  
В.М. Колокольцева с журналистами города проводилась с использованием интернет-технологий. 
В пресс-конференции, где речь шла о состоянии и перспективах развития МГТУ, приняли участие 
представители всех ведущих СМИ Магнитогорска, а также ректората, институтов, студенчества 
вуза.

На ноябрьском ученом совете 
чествовалась главный бухгалтер 
нашего университета Л.И. Лы-
кова, многие годы успешно воз-
главлявшая финансовую службу 
вуза, решившая с декабря уйти 
на заслуженный отдых. Ректор 
В.М. Колокольцев, вручавший 
Людмиле Ивановне роскошный 
букет и приветственный адрес, 
признался, что работать с ней 
всегда было комфортно и надеж-
но, и ему как ректору повезло с главным бухгалтером. 
Он выразил надежду, что Л.И. Лыкова будет навещать 
родной коллектив, помогать в трудные минуты, здесь 
ей всегда рады. Поблагодарив за добрые слова, Люд-
мила Ивановна сказала: «В этом университете я рабо-
тала при пяти ректорах. Замечаний никогда не было. 
Я всегда старалась работать так, чтобы ректор никогда 
не пострадал по вине финансовых служб. Я работала, 
не считаясь со своей личной жизнью, личным време-
нем. Работала так, как считала должным, и вот застря-
ла здесь на 47 лет, пропустила свой пенсионный воз-
раст. Но пора и отдыхать, пора пожить спокойно. Я ска-
жу, что работа главного бухгалтера не такая уж легкая и 
сладкая должность. Хочу сказать «Спасибо» всем чле-
нам совета, всем, с кем я работала. Большое вам спаси-
бо! Хочу вам всем пожелать крепкого здоровья, успе-
хов вам творческих, университету – финансового бла-
гополучия!» Горячими благодарными аплодисментами 
коллеги ответили на ее обращение.

Спасибо,  
Людмила Ивановна!

Пресс-конференция в режиме онлайн
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Ученые МГТУ им. Г.И. Носо-
ва приняли активное участие 
в XII Всероссийской научно-
практической конферен-
ции «Современные пробле-
мы горно-металлургического 
комплекса «Наука и произ-
водство», традиционно про-
ходящей на базе Староо-
скольского технологическо-
го института (филиала НИТУ 
«МИСиС»).

Впервые заседание подсекции 
«Материаловедение и обработ-
ка металлов давлением» прошло 
26 ноября в режиме видеоконфе-
ренции. Участников с началом ра-
боты поздравил первый проектор-
проректор по научной и инноваци-
онной работе М.В. Чукин. В ответ-
ном слове проф. кафедры метал-
лургии и металловедения им. С.П. 
Угаровой Е.Н. Смирнов сообщил, 
что в ближайшее время будет за-
пущен сайт онлайн-образования в 
металлургии, и это откроет новую 
страницу в нашей истории. 

Участники поздравили Евгения 
Николаевича с 30-летним юбиле-
ем, потому что именно в этот день 

он начал свою научную деятель-
ность.

Регламент работы подсекции 
был организован следующим об-
разом. Сначала выступали шесть 
докладчиков из Магнитогорска, 
затем – из УрФУ (Екатеринбург), 
Старого Оскола и Херсонского на-
ционального технического универ-
ситета, Донбасской государствен-
ной машиностроительной акаде-
мии (г. Краматорск), Националь-
ного технического университета 
Украины «КПИ» (Киев) и Донец-
кого национального технического 
университета. 

Первый блок работы начали маг-
нитогорские участники с доклада 
проф. В.А. Бигеева, который рас-
сказал о технологии переработки 
отходов металлургии черных ме-
таллов путем жидкофазного вос-
становления, ответил на вопросы 
коллег из Старого Оскола. 

Все докладчики получат дипло-
мы участников конференции и 
сборники докладов.

Ирина ПОРТНОВА

Проректор по экономическим и 
финансовым вопросам Т.В. Коз-
лова, рассказывая о плане эконо-
мического развития и финансовой 
стабильности университета («до-
рожной карте» вуза), напомнила, 
что впервые такой план был пред-
ставлен в 2013 году, разработан на 
перспективу до 2018 года. Он счи-
тается внутренним регламентом, в 
котором содержатся, в основном, 
экономические показатели, регу-
лирующие пропорции нашей обра-
зовательной, научной, хозяйствен-
ной деятельности. Этот план еже-
годно рассматривается в динами-
ке. Он позволяет не только доби-
ваться экономической стабильно-
сти, но и заниматься профилакти-
кой дефицита бюджета, который, к 
сожалению, есть. По разным при-
чинам. Так, контингент студен-
тов неуклонно снижался с 28 ты-
сяч человек в 2012-13 гг. до плани-
руемых 17 680 в 2016 году, то есть 
уменьшился на 40%, что в основ-
ном связано с уходом специалите-
та. А снижение контингента есте-
ственно влечет за собой падение 
доходов. Тем более что Министер-
ство осуществляет снижение уров-
ня субсидии, связанное с измене-
нием методики финансирования. 
Например, на следующий год фи-
нансирование имущественного 
комплекса идет  с учетом того, что 
вуз зарабатывает сам на платных 
студентах, именно этот объем бу-
дет урезан. 400 млн рублей потеря-
но за эти годы, а вуз остается при 
тех же ресурсах, хотя последние 
два года и делаются попытки их 
уменьшить под имеющуюся ситу-
ацию (мероприятия по оптимиза-
ции штатного расписания и умень-
шению расходов). Эти попытки 
дали экономию в 160 млн руб. на 
оптимизации штатного расписа-
ния, 110 – на уменьшении расхо-
дов, а 130 млн руб. дефицита по-
прежнему остаются, несмотря на 
все мероприятия. Подсчет дефици-
та прямым способом, который осу-
ществила бухгалтерия, дал резуль-
тат 128 млн рублей, то есть меро-
приятия по сокращению этой циф-
ры будут продолжены.

По прогнозам до 2026 года Ми-
нистерства образования и нау-
ки Челябинской области контин-
гент выпускников школ в течение 
еще почти десятилетки значитель-
но не возрастет (прирост от 2 до 
10 %), а серьезный подъем начнет-
ся с 2024–25 годов. Поэтому до тех 
пор предстоит продолжать практи-
ку борьбы с расходами и работы 
по увеличению доходов, усиленно 
продвигая образовательные услуги 
МГТУ. Конечно, финансовое бла-
гополучие университета зависит 
не только от контингента школьни-
ков, но и от его репутации, от дру-
гих факторов, связанных с рефор-
мированием вузов.

Рассматривая другие целе-
вые показатели «дорожной кар-
ты», проректор отметила как край-
не желательную в экономическом 
плане тенденцию к увеличению 
численности студентов в группе. 
Максимальный эффект достигался 
бы при составе 25 человек в груп-

пе на очной и 35 на заочной фор-
мах обучения. Сейчас при средней 
численности группы 15 человек 
нагрузка по вузу 1062 тыс. часов 
в год, при численности 20 студен-
тов – нагрузка уменьшится до 955 
тыс. часов, соответственно можно 
будет сократить 118 ставок, и еже-
годная экономя составит 57 млн 
рублей. Путем укрупнения и опти-
мизации дОлжно двигаться всем 
структурам вуза, ибо это дает эко-
номический эффект. В соотноше-
нии студент/преподаватель надо 
стремиться к показателю 1/14. 

Татьяна Владимировна также 
уверена в нерентабельности про-
фильного обучения по бакалаври-
ату, финансово эффективнее обу-
чение по направлению, являюще-
еся хорошим ресурсом по созда-
нию крупных групп и потоков. А 
профильность, по мнению высту-
пающей, следует реализовывать на 
уровне магистратуры.

Средняя заработная плата ППС 
по планам в 2018 году должна до-
стичь 64 тысяч рублей. Это требо-
вание министерства, которое вузы 
должны выполнять. Его требова-
ния на сегодня – 38672 руб. – тоже 
у нас выполняются, но благодаря 
средствам, поступающим от науч-
ной деятельности, планы по кото-
рой успешно реализуются.

Выводы такие: работать по 
укрупнению всех студенческих 
групп, оптимизации нагрузки всех 
уровней, расходов, укрупнять под-
разделения всех уровней. 

О результатах деятельности и 
перспективах развития самого 
крупного института МГТУ метал-
лургии, машиностроения и матери-
алообработки доложил его дирек-
тор В.А. Бигеев. Он отметил, что 
оценка этого подразделения впер-
вые проводилась по жестким кри-
териям опорных университетов. 
Тем не менее это не поколебало 
приоритетные позиции ИММиМ 
в научной, международной, вос-
питательной деятельности, здесь 
высокий процент остепененности 
ППС, публикационная активность 
по числу статей, проиндексирован-
ных в зарубежных наукометриче-
ских базах, приближается к норма-
тивным целевым показателям и т.д. 
Но «ахиллесовой пятой» институ-
та стала образовательная деятель-
ность. Контингент студентов сни-
зился, доля магистрантов и аспи-
рантов на большинстве кафедр не 
соответствует целевым показате-
лям. Достаточно много еще мало-
комплектных групп, наблюдает-
ся снижение абсолютной и каче-
ственной успеваемости, КПД вы-
пуска низок. Причиной тому может 
считаться слабый уровень поступа-
ющих в ИММиМ абитуриентов с 
низким баллом ЕГЭ, в этом инсти-
туте практически отсутствует кон-
курс при поступлении. Директор 
заметил, что это беда практически 
всех вузов, имеющих подобные на-
правления подготовки. Ученый со-
вет признал работу института по 
образовательной деятельности не-
удовлетворительной, всю осталь-
ную отметив как положительную.

Эффективность использования 

рейтинговой системы в оценке ра-
боты ППС, кафедр, институтов, фа-
культетов, которая действует у нас 
шестой год, проанализировал пер-
вый проректор-проректор по науч-
ной и инновационной работе М.В. 
Чукин. В 2013 году было принято 
решение привязать нашу резуль-
тативность к финансам, попробо-
вав создать систему стимулирова-
ния ППС через рейтинговую си-
стему. К этому побудило указание 
министерства о выделении средств 
из фонда оплаты труда в пределах 
30% на стимулирующие выпла-
ты. Как со временем менялась рей-
тинговая система. Неизменными в 
ней оставались два основных бло-
ка – квалификационный и активно-
сти. Со временем для снятия раз-
мытости целей, вызванной обили-
ем показателей, их число в оцен-
ке ППС сократилось с 40 до 19 (се-
годня), при этом отдавалось пред-
почтение не столько количествен-
ной, сколько качественной их со-
ставляющей. Были выделены не-
которые приоритеты: публикаци-
онная активность, НИР, междуна-
родная деятельность. В итоге ре-
зультаты публикационной актив-
ности оказались очень неплохими. 
На сегодня в РИНЦ зарегистриро-
вано 3270 предприятий, организа-
ций и университетов, здесь МГТУ 
им. Г.И. Носова занимает 43 место, 
по индексу Хирша вуз тоже нахо-
дится в первой сотне из более трех 
тысяч организаций, и по количе-
ству цитирований он в первой сот-
не. Примерно в два раза активнее 
ученые университета стали публи-
коваться в журналах с более высо-
ким импакт-фактором. Но, если по-
смотреть, кто публикуется, то ока-
зывается – это всего 140 человек. 
Это они делают 50% всех публика-
ций, а вторая половина приходится 
на остальные 80% ППС. Выразил 
проректор недовольство и резуль-
татами НИР, поскольку только два 
института стабильно дают положи-
тельную динамику. В международ-
ной деятельности результаты впе-
чатляющие – все институты, кроме 
трех, показывают положительную 
динамику. Гораздо больше проблем 
в учебно-методической деятельно-
сти. Нет желаемого уровня в успе-
ваемости студентов, в отчислени-
ях за неуспеваемость, в доле вы-
пущенных от числа набранных, от-
личников и хорошистов по резуль-
татам госэкзаменов и т.д. В заклю-
чение Михаил Витальевич сде-
лал такие выводы. Рейтинговая си-
стема является действенным ин-
струментом, позволяющим объек-
тивно количественно оценить ра-
боту университета. В то же вре-
мя рейтинговая оценка деятельно-
сти ППС в полной мере не отвеча-
ет современным требованиям эф-
фективного стимулирования обра-
зовательной и научной деятельно-
сти университета. Необходимо соз-
дать рабочую группу для разработ-
ки концепций и конкретных меро-
приятий, обеспечивающих дости-
жение поставленных целей. Завер-
шился совет решением ряда вопро-
сов в «разном».

Анна КАРТАВЦЕВА

Зачем университету «дорожная карта»? Где ахиллесова пята одного из самых 
рейтинговых институтов МГТУ? Действенна ли система стимулирующих выплат? 
На эти и другие вопросы пытались найти ответы члены ученого совета на своем 
заседании 25 ноября.

Расширение  
возможностей

25 ноября состоялась 
встреча студентов МГТУ им. 
Г.И. Носова с депутатом – за-
местителем председате-
ля комитета Государствен-
ной думы по конституционно-
му законодательству и госу-
дарственному строительству, 
к.ю.н. Д.Ф. Вяткиным, кото-
рый прочёл для них лекцию 
на тему «Конституционный 
суд РФ и Европейский суд по 
правам человека». Организа-
тором встречи выступила ди-
ректор ИЭиУ   МГТУ Н.Р. Ба-
лынская.

Тема лекции выбрана не слу-
чайно. У населения создалось впе-
чатление, что Европейский суд по 
правам человека – это некая выс-
шая инстанция, которая может тем 
или иным образом повлиять на ре-
шение Российского суда в обла-
сти уголовных и административ-
ных дел, хозяйственных споров. 
Это не так. 97% жалоб признают-
ся не подлежащим рассмотрению. 
Почему – лектор рассказал в сво-
ем выступлении. Студенты узна-
ли, что такое Конституция, Кон-

ституционный суд и Конституци-
онный контроль, об информацион-
ной блокаде, о пользе участия РФ 
даже в недружественных органи-
зациях.

Они интересовались обстоя-
тельствами по сбитому Турцией 
самолету, изменениями в КОАП 
и Налоговом законодательстве и 
многим другим. Под занавес вы-
сокий гость вручил для вузовской 
библиотеки презент – только что 
изданную богато иллюстрирован-
ную историческими фотография-
ми книгу о пятидесяти Героях Со-
ветского Союза, которые родом из 
Челябинской области. Всего же 
таких героев по области 237 че-
ловек, тех, кто ковал Победу над 
фашизмом. Народ должен знать 
этих людей и то, какие подвиги 
они совершили и какие лишения 
пережили ради Победы. Должен 
знать, кто победил фашизм! Ибо 
«если мы Родину потеряем, то мы  
потеряем всё», – на этой патрио-
тической ноте депутат завершил 
встречу.

Инесса КИМ

В жестких тисках  
реформы

Просто о сложном
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Он – один из самых мощных 
прозаиков нашего времени, ав-
тор более трех десятков книг.  В 
будущем году ему исполнилось 
бы 90 лет. Свои романы, повести, 
сборник рассказов, очерки он по-
свящал родному Магнитогорску: 
рабочей теме, людям труда. Он – 
поэт, публицист, академик Акаде-
мии литературы РФ, почетный ме-
таллург Магнитки, почетный про-
фессор МаГУ, член Союза писате-
лей России. Его произведения изу-
чают на кафедре современной ли-
тературы будущие филологи наше-
го города: всё его творчество кров-
но связано с Уралом. В Магнитке, 
где прошли детство, юность и ста-
новление этого человека, его лю-
бят и помнят. 

Именно поэтому не умолкали 
стихи, песни, воспоминания, по-
священные памяти этого челове-
ка, писателя Николая Павловича 
ВОРОНОВА, на первых Воронов-
ских чтениях, которые 23–24 ноя-
бря прошли в актовом зале инсти-
тута педагогики, психологии и со-
циальной работы.

Честь открыть их выпала дирек-
тору института д.п.н. О.В. Гневэк. 
Она рассказала о визитах писателя 
в МаГУ: «Тогда запросто многие 
из нас с ним обсуждали, как тогда 
казалось, обычные проблемы жиз-
ни, и только теперь понимаем, ка-
кой космический масштаб реше-
ний и раздумий предлагал наш ве-
ликий земляк. Он был человеком-
философом. Думаю, что для мно-
гих из вас откроется целая плане-
та. Поверьте, вы сегодня встречае-
тесь с историей».

Завлит Магнитогорского крае-
ведческого музея Н.Г. Троицкая 
увлекла слушателей эмоциональ-
ным рассказом о жизни и творче-
стве замечательного человека нео-
быкновенной душевной щедрости, 
который избрал смыслом жизни 
беззаветное служение литературе. 
Её повествование сопровождалось 
презентацией: на большом экране 
перед слушателями прошли запе-
чатленные в старых черно-белых и 
современных цветных фотографи-
ях мгновения жизни писателя.

Довоенное детство: жизнь в ба-
рачном поселке на тринадцатом 
участке, игры детворы, увлече-
ние голубями, затем – ремеслен-
ное училище, работа подростком 
на ММК, учеба в вечерней шко-
ле. Два курса Магнитогорского 
пединститута, поездка в Москву, 
учеба в Литинституте им. Горько-
го. Возвращение в родной Магни-
тогорск: создание семьи, рожде-
ние детей. Руководство городским 
литобъединением, первая книга, 
союз писателей. В Магнитогор-
ске он – единственный литератор 
с профессиональным образовани-
ем. Переезд в Калугу, затем в Мо-
скву. Любимое Переделкино. Вну-

ки. Матрица человеческой жиз-
ни заполнена написанными кни-
гами, верными друзьями, близки-
ми людьми, учениками, трудом. 
Под словами «минуты общения с 
ним наложили отпечаток на фор-
мирование меня как личности» 
могли бы подписаться многие, 
кому посчастливилось общаться с 
этим удивительно светлым челове-
ком. И самому Николаю Павлови-
чу тоже повезло: в Москве ему до-
велось посещать семинары Катае-
ва и Паустовского, он знал Окуд-
жаву, Пастернака, Леонова, Чуков-
ского, Твардовского, Трифонова, 
Шолохова.

«Подлинный живописец сло-
ва», «крепкий и мудрый уралец», 
«писатель-труженик», – этими 
эпитетами были заполнены стен-
ды в зале, а экспозиция, размещен-
ная на столах, вмещала в себя мно-
жество книг, публикаций и фото 
писателя. Особым вниманием го-
стей пользовался специальный но-
мер альманаха «Вестник россий-
ской литературы», посвященный 
жизни и творчеству Н.П. Вороно-
ва. 

Выступления участников встре-
чи перемежались с казачьими пес-
нями и музыкальными композици-
ями на стихи поэта, а завершили 
мероприятие мастер-классы. Оно 
было подготовлено при поддерж-
ке коллектива преподавателей и 
студентов ИППиС МГТУ, магни-
тогорского краеведческого музея, 
городской администрации, област-
ной московской организации Со-
юза писателей России и комиссии 
по литературному наследию Воро-
нова.

Инесса КИМ

– Платон, как Вы узнали о 
конференции?

– Я занимаюсь научной работой 
под руководством зав. кафедрой 
АЭПиМ А.А. Николаева. Полгода 
назад он предложил поучаствовать 
в зарубежной конференции. На 
сайте научного сообщества I��� 
я нашел информацию о конферен-
ции R�M-2015. Мы с Александром 
Аркадьевичем написали статью на 
английском языке и подготовили 
доклад. Управление по междуна-
родной деятельности нашего вуза 
оказало всестороннюю поддержку 
в получении визы. 

– Кто финансировал поездку?
– Магистранты, которые занима-

ются научными исследованиями, 
получают повышенную стипен-
дию по 945 постановлению. По-
этому у меня появилась возмож-
ность осуществить эту поездку. 

– Были ли еще участники из 
России?

– Да. Были представители Юж-
ного федерального университета.

– Как проходила работа конфе-
ренции?

– Рабочим языком конференции 
был английский. Здесь работало 
три секции. В каждой секции были 
сформированы несколько сессий в 
соответствии с тематикой докла-
да. Мой доклад относился к сессии 
«Мехатронные системы».

Наша работа напрямую связана с 
мехатроникой, потому что дуговая 
сталеплавильная печь – это полно-
стью мехатронный комплекс, соче-
тающий работу гидравлического 
привода перемещения электродов 
и системы управления электриче-
скими режимами.

В своем выступлении я расска-
зал о новом методе диагностики 
стадии плавки в дуговой печи пе-
ременного тока на основании ана-
лиза гармонического состава сиг-
налов тока и напряжения электри-
ческой дуги. 

На заседании нашей сессии 
было много слушателей, которые 
с большим интересом выслушали 
мой доклад. Пришлось ответить 
на большое количество вопросов. 
Один из них касался достигнутых 
результатов в области энергосбе-

режения. Нам удалось сократить 
время работы ДСП под током и 
уменьшить удельный расход элек-
троэнергии.

– Хватило ли знания ино-
странного языка для общения с 
участниками конференции?

– Языковой подготовки мне хва-
тило для нормального общения. Я 
изучал английский язык в школе, 
в вузе. Получил дополнительное 
высшее образование по специаль-
ности «Переводчик в сфере про-
фессиональной коммуникации» на 
кафедре иностранных языков № 1 
(зав. каф. Л.И. Антропова) нашего 
университета. За что им огромное 
спасибо.

Какие доклады тебя заинтере-
совали?

– Было представлено много ин-
тересных докладов. Особенно впе-
чатлила работа немецких ученых, 
которые занимаются разработкой 
автомобиля, работающего на сол-
нечной энергии. 

– Была ли культурная про-
грамма?

– Нас свозили в ресторан, кото-

рый расположен в помещении ста-
ринного металлургического заво-
да, построенного в 20-е годы про-
шлого века. Бохум в последнее 
время все больше превращается 
из промышленного центра в науч-
ный. У них есть своя футбольная 
команда, которой они гордятся. 
Мы посмотрели футбольный ста-
дион, в вип-ложе которого прохо-
дила конференция. 

– Насколько реально другим 
магистрантам участвовать в та-
ких мероприятиях?

– Это вполне осуществимо. 
Одно из главных условий – знание 
языка, а со стипендии магистран-
та можно реально накопить денеж-
ные средства для поездки.

– Ваши планы на будущее?
– Хочу еще поучаствовать в та-

ких конференциях, продолжить 
заниматься наукой, поступать в 
аспирантуру и, как минимум, по-
лучить ученую степень кандидата 
технических наук.

Ирина ПОРТНОВА

В Германии в г. Бохум 18–20 ноября прошла 16-ая Международная конференция 
«Research and Education in Mechatronics (REM-2015)», где участвовало около 100 
ученых из 20 стран мира (Италии, Франции, Германии, Индии, Таиланда, России 
и др.). МГТУ им. Г.И. Носова представлял Платон Тулупов, студент гр. АМм-15 
кафедры автоматизированного электропривода и мехатроники. 

…Душой магнитогорец я…
В стенах Магнитогорского государственного технического университета состоялись 
первые Вороновские чтения.

В МГУ прошла 10 Международная научно-практическая кон-
ференция «Современные информационные технологии и ИТ-
образование» – крупнейший в России форум, посвященный 
вопросам развития области информационных технологий 
(ИТ) и системы ИТ-образования, инновационным решениям и 
анализу лучших практик в сфере подготовки высокопрофес-
сиональных и научных кадров для области ИТ и ее приложе-
ний. В ней приняли участие ученые МГТУ им. Г.И. Носова.

Преподаватели кафедры прикладной информатики и кафедры бизнес-
информатики и информационных технологий ИЭиАС ежегодно пред-
ставляют здесь результаты своих научных исследований. Очными участ-
никами в этом году стали доценты кафедры бизнес-информатики и ин-
формационных технологий Г.Н. Чусавитина, Е.В.Чернова, В.Н. Мака-
шова и Л.З. Давлеткиреева, которая, кроме того, пять лет подряд явля-
ется членом организационного и программного комитетов данной кон-
ференции, пленарным докладчиком, руководителем Международной 
Интернет-конференции-конкурса «Инновационные информационно-
педагогические технологии в системе ИТ-образования» и руководите-
лем секции «Инновационные информационно-педагогические техноло-
гии». И это не случайно. В МГУ Л.З. Зайнитдиновну знают и даже пред-
лагали работу в Лаборатории открытых информационных технологий 
ВМК после окончания ее стажировки в этом университете. А итогом ми-
нувшей конференции для наших ученых стала поддержка идеи создания 
Общественного научно-методического сообщества «Сетевая лаборато-
рия инновационной педагогики» вузов нашей страны и Ближнего Зару-
бежья в рамках программы.

Примечательно, что статьи очных участников МГТУ были подготов-
лены в рамках работы над проектом РГНФ № 13-06-00156 «Подготовка 
педагогических кадров к профилактике и противодействию идеологии 
киберэкстремизма среди молодежи».

Татьяна НОВИКОВА

В очередной раз компания ООО 
«Башкирэнерго» удостоила на-
ших студентов именных стипен-
дий в объеме по 20 тысяч рублей 
на учебный год. Сертификаты сти-
пендиатов Илье Прохорову, гр. 
АПБ-12-1 и Евгению Буксартову, 
гр. ЭСБ-12-1 торжественно  вру-
чил на ноябрьском ученом совете 
зам. директора производственного 
отделения «Белорецкие электри-
ческие сети» ООО «Башкирэнер-
го» Р.З. Муллугалямов. 

Компания ООО «Башкирэнер-

го» – активно развивающееся 
предприятие, устойчиво занима-
ющее достойную позицию в сво-
ей отрасли. Тем приятнее, что вы-
пускники нашего университета 
там очень хорошо заявляют о себе. 
На проходившем в этом году слете 
молодых энергетиков всей Башки-
рии в шести из 11 номинаций при-
зовые места завоевали специали-
сты «Белорецких электрических 
сетей», из них четверо – выпуск-
ники МГТУ им. Г.И. Носова.

Елена СТРЕЛЬЦОВА

Язык  
до Бохума доведет

Закономерность

Десятый год  
подряд

Cлева направо: Markus Raab(Германия), Платон Тулупов 
(Россия), prof. Albrecht Weinert(Германия), Vivek Velivela(Индия)
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В открытии сезона приняли уча-
стие 30 команд, но заветную путев-
ку в финал получили лишь пять из 
них: «Кафе» (г. Костанай, Казах-
стан), «Девичья сборная ЮУрГУ» 
(г. Челябинск), «Вроде по моде» 
(г. Екатеринбург), «Бардак» (г. Че-
лябинск), «Урал» (г. Нижний Та-
гил). Финал «M-������» – это всег-M-������» – это всег--������» – это всег-������» – это всег-» – это всег-
да ураган эмоций, буйство красок 
и чувств и этот раз не стал исклю-
чением. В конкурсе «Приветствие» 
первой на сцену вышла команда 
«Кафе». Участники взбодрили всех 
присутствующих в зале гостей, за-
дав высокий уровень юмору и тем-
пу игры. Однако лидером этого кон-
курса стала команда «Урал», полу-
чившая максимальный балл от всех 
членов жюри.

В этот вечер оценивали КВНщи-
ков истинные знатоки игры: Фи-
липп Воронин – актёр и автор ко-
манды КВН «Детективное агент-
ство Лунный Свет», г. Белгород 
(Высшая лига); Николай Трофи-
мов – директор официальной регио-
нальной «M-������» КВН, директор 
сборной команды КВН Челябин-
ской области «�аполеон Dинамит»; 
Рафаэль Сайфульмулюков – руково-
дитель общественной приёмной де-
путата ГД РФ в г. Магнитогорск, ди-
ректор бизнес-центра «Альфа»; Ар-
тём Смирнов – актёр и автор сбор-
ной команды КВН Челябинской об-
ласти «�аполеон �инамит»; Дми-�аполеон �инамит»; Дми-аполеон �инамит»; Дми-�инамит»; Дми-инамит»; Дми-
трий Чалков – директор театра КВН 
«Дети лейтенанта Шмидта».

Для следующего конкурса «Биат-
лон» каждая команда подготовила 
ряд шуток, несколько из них – му-
зыкальные. Атмосфера в зале нака-
лялась, команды взрывали публику 
качественным юмором и артистиче-
скими способностями.

В этот вечер невозможно было не 
заметить команду «Девичья сбор-
ная ЮУрГУ». Девчонки отлич-
но справились со всеми конкурса-

ми. Они стали украшением этого  
сезона.

В течение всех четырех конкур-
сов со сцены звучали мощные зажи-
гательные песни и шутки, представ-
лялись яркие массовые танцы и ми-
ниатюры, подкрепленные большим 
количеством реквизита, а также ви-
деороликами. Можно с уверенно-
стью сказать, что финал М-������ 
КВН запомнится магнитогорцам и 
гостям города надолго. 

Перед тем как объявить резуль-
таты, коллегия жюри поблагодари-
ла всех КВНщиков за невероятные 
эмоции, а зрителей – за активную 
поддержку команд.

– Финал прошёл на высоте, было 
много «космоса» и клёвых шуток. 
На сцене стоят классные команды, 
настоящие профессионалы своего 
дела, а в зале настоящие болельщи-
ки и поклонники этой игры. Всем 
спасибо, всё было круто, – поделил-
ся своими впечатлениями об игре 
член жюри, Дмитрий Чалков.

Игра выдалась яркой, интересной 
и насыщенной. Её результаты ока-
зались следующими: 5-е место за-
няла команда «Кафе» г. Костанай, 
(Казахстан); 4-е – команда «Бардак» 
г. Челябинск; бронзовым призёром 
стала команда  «Вроде по моде» (г. 
Екатеринбург); серебряные медали 
завоевала команда «Девичья сбор-
ная ЮУрГУ» (г. Челябинск). Все 
призеры получили подарки и па-
мятные сувениры от организаторов. 
А победителем «M-�����е» КВН се-
зона – 2015 стала команда «Урал» (г. 
Нижний Тагил). Именно она полу-
чила крупный денежный приз в раз-
мере ста тысяч рублей и возмож-
ность представлять M-������ КВН 
на Кубке региональных чемпионов 
в г. Сочи, который состоится уже в 
январе. 

Екатерина СЕРАУС, 
студенческий пресс-центр

Активная подготовка к выступлению велась с на-
чала учебного года. Под руководством Андрея Вик-
торовича Бердникова, актера драматического театра 
им. А. С. Пушкина, студенты-активисты приступили 
к работе. Для того, чтобы сделать спектакль живым 
и разноплановым, затронуть в нем насущные темы 
любви и веры, чести и достоинства, ребятам при-
шлось обучиться курсам актерского мастерства.

В спектакле рассказывается о судьбе восьми из-
бранных людей, которых на рассвете должны прине-
сти в жертву солнцу. Подобный обряд совершался у 
древних языческих племён на протяжении столетий, 
чтобы после ночи вновь наступил день. Избранные 
были уверены в своей значимости и уникальности, 
воспринимая смерть как великую честь. Однако, как 
выяснилось позже, солнце не нуждается в жертвах и 
восходит независимо от них, а жертвоприношение – 
это не более чем показной обряд для народа племени. 

– Мы старались ничего не играть, быть самими со-
бой, что на самом деле очень важно, ведь эта пьеса 
вневременная. Мы просто разобрали ее досконально, 
каждого персонажа, и каждый из нас создал внутри 
себя настроение своего героя, – прокомментировала 
выступление коллектива участница спектакля, сту-
дентка ИППиСР Валерия Назарова.

– Спектакль очень понравился, пьеса была нео-
бычной, но очень актуальной! За выбор режиссеру 

отдельное спасибо. Актерский состав был на высо-
те. Держали зал в постоянном напряжении на про-
тяжении всей пьесы, – поделилась своими впечатле-
ниями о спектакле Мария Габова, студентка ИСАиИ 
(гр. ССм-14-2) . 

Для участников коллектива это не первое высту-
пление на сцене драматического театра. Боевое кре-
щение они получили на празднике, посвященном 
юбилею Великой Победы. На нем юным талантам 
предстояло выступить перед ветеранами с театраль-
ной композицией на литературной основе. 

Выступать перед сотрудниками, преподавателями 
и студентами родного вуза было не менее волнитель-
но, но ребята справились. Удовольствие от спектакля 
получили как зрители, так и участники постановки, 
которые за время репетиций стали одной большой се-
мьей.

Коллектив выражает благодарность за помощь в 
проведении спектакля администрации университе-
та, администрации Магнитогорского драматического 
театра им. А.С. Пушкина, отделу по воспитательной 
работе МГТУ и театральному коллективу «Свет».

Ребята обещают, что скоро вновь заявят о себе. С 
нетерпением ждем новых постановок и желаем им 
дальнейших творческих успехов.

Дарья МИРОНЕНКОВА, 
cтуденческий пресс-центр

Одной надеждою лишь дышим...
23 ноября в стенах Магнитогорского драматического театра им. А.С. Пушкина 
состоялся премьерный показ спектакля по пьесе Владимира Малягина «Утренняя 
жертва». Играл на сцене театральный коллектив МГТУ «Живем и дышим». 

СТУДЕНЧЕСКАЯ ОРБИТА

Встречу открыл проректор 
по международной деятельно-
сти А.Г. Корчунов. Затем слово 
взял Валерий Михайлович, кото-
рый сказал, что администрация 
вуза понимает, как нелегко при-
ходится студентам, они находят-
ся в иных условиях, далеко от ро-
дины, родных и друзей. Он очень 
надеется, что ребята смогли адап-
тироваться к новым для них ре-
алиям и уже поняли, что Россия 
– это прекрасная страна с боль-
шими возможностями, которая 
всегда выступала за мир и нацио-
нальную дружбу. В.М. Колоколь-
цев рассказал, что еще во времена 
Советского Союза в нашем вузе 
существовала специальная кво-
та на обучение иностранных сту-
дентов. У нас учились студенты 
из Азии, Африки, Дальнего Вос-
тока. Он хотел бы, чтобы ребя-
та чувствовали себя полноправ-
ными членами нашего коллекти-
ва и помнили, что двери руковод-
ства нашего вуза, начиная от зав. 

кафедрами до ректора, для них 
всегда открыты. 

Потом Валерий Михайлович от-
ветил на вопросы. Студенты спра-
шивали: могут ли они претендо-
вать на социальную стипендию, 
нужно ли оформлять патент на ра-
боту при прохождении практики?

На вопрос о возможности по-
лучения второго высшего обра-
зования он ответил, что, по Фе-
деральному закону «Об образо-
вании в РФ», гарантируется по-
лучение на конкурсной осно-
ве бесплатного высшего обра-
зования, если образование дан-
ного уровня гражданин полу-
чает впервые. Второе высшее 
образование будет платным,  
а вот другой уровень (магистрату-
ра, аспирантура) возможно полу-
чить бесплатно.

Интересовало студентов и об-
новление лабораторного фонда в 
вузе. Ректор рассказал, что сей-
час МГТУ сотрудничает с компа-
нией «Шнейдер Электрик» по соз-

данию электротехнической лабо-
ратории в институте энергетики и 
автоматизированных систем. Ком-
пания поставит в вуз самую со-
временную электротехническую 
лабораторию. Пять таких лабо-
раторий в России уже работают, 
в нашем университете откроют 
шестую. Финансовую поддерж-
ку в этом вопросе оказывает ОАО 
«ММК», чтобы университет гото-
вил специалистов как для ММК, 
так и для других металлургиче-
ских предприятий. К весне эта ла-
боратория должна заработать. 

Предложение ребят об органи-
зации клуба для студентов из Ка-
захстана, где они могли бы об-
щаться, играть на своих нацио-
нальных инструментах, о прове-
дении концерта, где можно было 
бы познакомиться с культурой ре-
бят из других стран, о создании 
международной команды по фут-
болу и КВН получили одобрение 
ректора.

Ирина ПОРТНОВА

В настоящее время в МГТУ им. Г.И. Носова только на очной форме обучения  
учится свыше 300 иностранных студентов из более чем десяти стран. 23 ноября 
ректор В.М. Колокольцев впервые встретился с ними.

Диалог со студентами

Финальные шутки
27 ноября в ДКМ им. С. Орджоникидзе прошёл 
фестиваль-закрытие сезона – 2015 официальной 
региональной «M-league» КВН. Это событие собрало  
в Магнитогорске лучшие юмористические команды  
из разных городов России и стран СНГ.



:denniza@magtu.ru 
4 декабря 2015 года, № 1657 5СТУДЕНЧЕСКАЯ ОРБИТА

Для приветственного слова на 
сцену была приглашена Н.В. Дёри-
на, доцент кафедры иностранных 
языков по техническим направ-
лениям: «Мы проводим подоб-
ное мероприятие впервые. Сейчас 
у участников будет возможность 
показать себя с разных сторон, а  
у зрителей увидеть разные и ин-
тересные номера. Я желаю всем  
удачи». 

В традиционном понимании 
этот фестиваль не был музыкаль-
ным. Зрители могли насладиться 
не только вокальным мастерством 
и живой музыкой (были песни 
под гитару, игра на фортепиано и 
скрипке), но также посмотреть на 
зажигательные танцы, зарядить-
ся позитивом от забавных театра-
лизованных постановок. В нача-
ле мероприятия всех предупреди-
ли, что оно будет идти на англий-
ском языке. 

Жюри, состоящее из преподава-
телей кафедры иностранного язы-
ка, никому не присвоило первое, 
второе или третье место. Оно на-
градило лауреатов в каждой номи-
нации. 

Приз зрительских симпатий по-
лучили сестры Скоробогатовы, ис-
полнившие трек группы �pic� �ir�s 

«�i�� ��r���r». В сольных высту-�i�� ��r���r». В сольных высту- ��r���r». В сольных высту-��r���r». В сольных высту-». В сольных высту-
плениях отличились Аделия Арс-
ланова с «R���i�� i� ��� ���p», Ана-R���i�� i� ��� ���p», Ана- i� ��� ���p», Ана-i� ��� ���p», Ана- ��� ���p», Ана-��� ���p», Ана- ���p», Ана-���p», Ана-», Ана-
стасия Мальцева с «My ���r� wi�� 
�� ��» и Юлия Гагина с «���’� 
sp��k».

Среди участников, исполняв-
ших свою композицию на музы-
кальном инструменте, были отме-
чены Айтуган Юльдашкильдин и 
Екатерина Слепова. В номинации 
«Танцы» дипломы получили Ека-
терина Леонова, с танцем в сти-
ле «������p�r�ry» и Арина Маре-������p�r�ry» и Арина Маре-» и Арина Маре-
мьянина с шоу-балетом «Анрита» 
за исполнение костюмированного 
представления «M���y».

За любовь к классике и театраль-
ный талант второй приз зритель-
ских симпатий получили студенты 
группы АЭб-15 за театрализован-
ную постановку отрывка из «Ро-
мео и Джульетты».

Вечер завершился, и раздались 
бурные аплодисменты. Это значит, 
что фестиваль удался. И участни-
ки, и организаторы договорились 
о новой встрече через год, но уже 
с новыми номерами и в городском 
формате. 

Юлия ЗЫКОВА, 
ИЖб-15-1,  

студенческий пресс-центр 

Участниками Школы стали 
представители всех пяти направ-
лений движения «Российские сту-
денческие отряды» в Магнитогор-
ске: отряд проводников «Попутчи-
ки», строительный отряд «Барс», 
педагогический отряд «Батарей-
ки», отряд охраны и правопорядка 
и отряд сервиса «Эспрессо».

Для многих студентов эта Шко-
ла стала первой, поэтому эмоции 
копились уже с момента встречи 
всех участников. Ночной квест, на-
пример, в активной игре объеди-
нил бойцов разных направлений. 
Такое сплочение позволило участ-
никам быть максимально активны-
ми и инициативными. Как и пола-
гается настоящим ученикам, в пер-
вый день Школы бойцы получи-
ли домашнее задание: к оконча-
нию «учебы» каждый отряд дол-

жен был представить свою стра-
тегию развития студенческих от-
рядов Магнитогорска в период до 
2017 года. 

Второй день стал самым пло-
дотворным для участников: лек-
ции, мастер-классы, интерактив-
ные площадки, игры. Например, 
для строительного отряда компа-
ния «K�A��» провела мастер-
класс, в ходе которого участники 
научились работать с гипсокарто-
ном. Бойцы педагогического отря-
да представили проект идеальной 
школы, а студенты отряда сервиса 
обрели навыки делового общения.

– На обсуждении перспек-
тив развития отряда проводни-
ков было нереально круто! Спаси-
бо Екатерине Лагуновой за то, что 
на многое нас наставила. Совсем 
не хотелось расставаться. Хоте-

лось дальше слушать и развивать-
ся, – своими впечатлениями поде-
лилась участница К. Левахина, ст. 
гр. ГЭ-13.

Заключительный день Школы 
порадовал участников конкурсом 
«Лидерский коридор». В этой игре 
активисты попадали в житейские 
ситуации, из которых необходимо 
было оперативно искать выход. 

– Комнаты агрессии и игнора 
мне понравились актерским ма-
стерством, это, действительно, 
было правдоподобно! Нужно было 
моментально думать и действовать 
по ситуации. Это хорошая школа, 
– говорит боец отряда проводни-
ков Салихьян Кузибаев (МпК, гр. 
ММэ-14-1).

На закрытии были представле-
ны проекты всех участников. Под-
водя итоги, Сергей Волков, коман-

дир СО им. С.С. Уваровского, ре-
зюмировал: «Мне нравится, что 
вы научились мыслить всем отря-
дом. Видно, что вы приехали сюда 
именно учиться, а не отдыхать. 
Спасибо вам за это! Растите даль-
ше, развивайтесь!».

Финальной точкой стало вы-
ступление театра огневого све-
та «Альянс». Все участники вско-
ре вернулись домой, чтобы приме-
нить полученные за это время на-
выки на практике. «Лекции и игры 

сплотили нас в единую команду, 
мы использовали сильные сторо-
ны друг друга и прикрывали сла-
бые. Мои эмоции превзошли все 
ожидания, эти выходные были не-
забываемыми! Посмотрев на сво-
их наставников, я захотел стать та-
ким же, как они», – сказал Алек-
сандр Сергеев, боец отряда серви-
са (гр. ГД-14-4).

Дмитрий ГАРИФУЛЛИН, 
Юлия ЗЫКОВА 

(гр. ИЖб-15-1)

Школа студотрядов – школа жизни
С 27 по 29 ноября в санатории «Юбилейный» прошла ежегодная Школа студенческих 
отрядов им. С.С. Уваровского. Организаторами мероприятия выступили: 
администрация университета, штаб студенческих отрядов им. С.С. Уваровского  
и профком студентов и аспирантов МГТУ им. Г.И. Носова. 

В прошедшей акции приняли 
участие около 200 студентов. Бла-
годаря им удалось собрать более 
40 литров крови.

Вся процедура заняла десять 
минут, а по ее завершении каждый 
донор принял участие в беспрои-
грышной лотерее, получил денеж-
ное вознаграждение и подарки от 
организаторов.

– Я первый раз сдавала кровь, 

поэтому, не-
много боя-
лась. Но ока-
залось, что 
зря. Огромное спасибо волонте-
рам. Они помогали на всех этапах 
и поддерживали нас, – рассказы-
вает Мария Сапрыкина, студентка 
группы ИЖб-15-1.

В проведении этой акции значи-
мую роль сыграли добровольцы. 

Они помогали врачам в работе с 
участниками акции. Для этого им 
пришлось пройти специальное об-
учение, прослушав курс лекций и 
посетив ряд тренингов.

Азнив БАРСЕГЯН, 
студенческий пресс-центр

Организаторами этого важного 
и значимого события выступили: 
Министерство образования и нау-
ки Российской Федерации, Комис-
сия по вопросам качества образо-
вания Совета Министерства обра-
зования и науки РФ по делам мо-
лодежи, Общероссийская обще-
ственная организация «За каче-
ственное образование», Магнито-
горский государственный техниче-
ский университет им. Г.И. Носова.

В этом году мероприятие объе-
динило представителей из 7 горо-
дов России: Кургана, Тюмени, Че-
лябинска, Магнитогорска, Екате-
ринбурга, Уфы, Казани.

В течение трех дней участники 
«Школы по качеству образования» 
изучали внутреннюю и внешнюю 
структуру образования в Россий-
ской Федерации, ее главные цели 
и  задачи. Не обошлось и без но-
вовведений. В конце первого ра-
бочего дня члены делегаций были 
разделены на 9 команд. Каждой 
из них выдали один из трех кей-
сов. На следующий день участни-

кам необходимо было защитить 
свой вариант решения задачи пе-
ред комиссией. Им были поставле-
ны жесткие условия: если команда 
не смогла достойно презентовать 
свой проект перед экспертной ко-
миссией и публикой, а также отве-
тить на все поставленные вопросы 
– ее участники не получают серти-
фикат о прохождении обучения. 

Экспертную комиссию меро-
приятия представляли:  Антоний 
Швиндт, руководитель Комиссии 
по вопросам качества образова-
ния Совета Минобрнауки России 
по делам молодежи, председателя 
Координационного совета Обще-
российской общественной орга-
низации «За качественное образо-
вание»; Светлана Волкова и Иван 
Никаноров, заместители руководи-
теля Комиссии по вопросам каче-
ства образования Совета Миноб-
рнауки России по делам молодежи.

В результате все участники 
успешно защитили решение кей-
са и получили сертификаты о про-
хождении обучения.

 – Мы долго рассуждали над по-
ставленной задачей и смогли найти 
ее достойное решение. Было слож-
но, но интересно работать вместе 
с коллегами из других вузов, – де-
лится своими впечатлениями пред-
ставительница ЧГПУ (Челябинск) 
Екатерина Яковлева.

На торжественном закрытии 
«Школы для студентов УрФО по 
качеству образования» итоги обу-
чения подвел Антоний Швиндт: 

– Три дня работы прошли бы-
стро. Они были насыщенными: вы 
познакомились друг с другом, по-
лучили новые знания и аттестова-
лись. Главный урок, который вы 
должны были усвоить – никогда не 
сдаваться и верить в то, что вы де-
лаете. Всем успехов. Я в вас верю!

Так закончилась «Школа для 
студентов УрФО по качеству об-
разования». Все участники уеха-
ли в родные вузы для того, чтобы 
начать применять новые знания на 
практике. 

Азнив БАРСЕГЯН, 
студенческий пресс-центр

Качественное  
образование 

С 13 по 15 ноября в рамках реализации программы поддержки развития 
деятельности студенческих объединений в санатории «Юбилейный» на озере 
Банное прошла «Школа по качеству образования» для студентов вузов Уральского 
федерального округа.

19 ноября в студенческой поликлинике 
прошла традиционная акция  
«День донора МГТУ». Последние 
два года это мероприятие проводит 
городской волонтерский центр «По 
зову сердца» совместно со станцией 
переливания крови. Среди студентов 
вуза оно пользуется большой 

Music style в МГТУ
В большом актовом зале МГТУ им. Г.И. Носова  
26 ноября впервые прошел фестиваль «Music style 
– 2015». Организатором мероприятия выступила 
кафедра иностранного языка по техническим 
направлениям МГТУ. 

«День донора» в МГТУ
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Сеть линий, ливень, свет, пересекающие-
ся штрихи, из которых рождается лист: кон-
трастный, динамичный, резкий или неяр-
кий, серебристо-серый. Как можно объяс-
нить рисунок или эстамп? Пожалуй, никак. 
Живописное полотно переживается эмоци-
онально, произведение графики, ограничен-
ной в выразительных средствах, апеллирует 
к сути. Графика не создает иллюзии зримо-
го мира, изначальная, «видовая» ограничен-
ность языка делает ее отстраненно услов-
ной и аскетичной. Здесь нет цвета, содержа-
ние листа вращается вокруг чего-то неуло-
вимого и тонкого, какой-то неброской с виду 

жизненной «ерунды» – забытых предметов, 
ряби на воде, луча света, выхватившего край 
стены из кромешной тьмы. Сюжет здесь – 
лишь повод к круговерти штрихов, к поэзии 
пятна, главное же – неуловимое, неописуе-
мое, складывающееся только в этом листе и 
только в этот раз.

П.Э. Хрипунов – график со своим образ-
ным миром. В его работах действительность 
предстает переведенной на язык протяжен-
ных ритмов и отрывистых штрихов, цар-
ствует поэзия динамического равновесия 
масс, пластического противостояния черно-
го и белого, пересечения-столкновения пя-
тен. Этот строгий набор сопровождает со-
стояние отдыха и суеты, ожидания и надеж-
ды и, в целом, доверия к миру. 

Выпускник художественно-графического 
факультета Магнитогорского пединститута, 
уже в 1987 году, к моменту окончания уче-
бы, он обратился к творческому пейзажу, 

избрав технику линогравюры. Гравюра и, в 
частности, линогравюра со временем сдела-
лась для художника излюбленной. Решаю-
щую роль в этом увлечении, по собственно-
му признанию, сыграла атмосфера в мастер-
ской графики, существовавшая в годы обу-
чения в МГПИ в печатной мастерской во-
круг художника, преподавателя Н.Н. Исае-
ва. Вдохновляющим примером послужили 
и работы отечественных графиков М. Аху-
нова, А.Колчанова – мастеров, в работах ко-
торых нашел выражение пафос отточенно-
сти. Как и у них, интерес к гравюре соеди-
нится в творчестве П. Хрипунова с интере-

сом к пейзажу. С одним из бывших 
в годы обучения на худграфе учите-
лей, Ю.И. Найдой, они вместе ходи-
ли потом на пленэр в Межевом. Так 
родилась серия «По Южному Ура-
лу» (1989 г.). Важную роль в твор-
ческом становлении сыграла поезд-
ка в 1990 г. на Челюскинскую твор-
ческую дачу в Подмосковье, давшая 
возможность посмотреть, как рабо-
тают другие художники, мэтры, по-
пробовать разные графические ма-
териалы и техники. 

Унаследовав от шестидесятников 
строгость композиционного постро-

ения и дисциплину подчиненного структуре 
листа штриха, линогравюры П.Э. Хрипунова 
сделались гимном определенности, где одно 
из главных понятий – силуэт. В соединении 
с пейзажем, позволяющим собрать воедино 
образ природы и человека, поймать ощуще-
ние планетарного бытия, гравюры художни-
ка позволяют ближе всего подойти к выра-
жению одного из наиважнейших во всех ис-
кусствах – ритма. Ритмы раскачивающих-
ся в ночи деревьев, извивающейся излучи-
ны реки или влажных от дождя, провисаю-
щих проводов и – упрямо противостоящих 
им прямолинейных усилий зданий и асфаль-
товых тротуаров, норовящих упорядочить 
пространство земного шара. Облик време-
ни, взятый через врезанные в материал за-
рисовки, очерки, наброски, через внимание 
к случайному – как в художественном язы-
ке любимых художником фильмов М. Хуци-
ева. Время через разговор на улице, дождь, 

прогулку с собакой, снова дождь… В гравю-
рах художника случайное в каждый момент 
дополняет ритмическое устройство мирозда-
ния, становясь эпизодом «картинки быстро-
текущей жизни» на фоне основательно, на 
века существующей природы. Не потому ли 
художник так любит дождь, что он проявля-
ет эти противоречиво-единые ритмы, прони-
зывающие мир, делает ощутимо тяжелыми и 
тягучими пространство и воздух? 

– Что Вас привлекает в гравюре? 
– Лаконичность, строгость, выразитель-

ность. Контраст черного и белого… А где-
то возможность добиться серебристо-серых 
оттенков. Богатство штриха, выразить что-
то за счет линии – как ее подашь…, – худож-
ник не комментирует настроение своих ра-
бот, но в плотных, густых тенях, в заворо-
женности простыми с виду мотивами, уме-
нии ощутить в обыденном поэтическое от-
четливо проступает лирическое начало. 

Одна из ярких его серий – «День в столи-
це» (1989 – 1990 гг.). Объединенные общим 
эмоциональным строем, листы композици-
онно разнообразны. Люди под зонтами, под 
дождем, мокрые машины, сноп света, выры-
вающийся откуда-то на дальнем плане, – и 
ритмы скользкой дороги, покрывшихся ря-
бью домов, рассеченного световыми лучами 
неба («Дождливое утро. Чугунный мост»). 

Художник развивается, ищет разные об-
разные и композиционные решения, сое-
диняя «высокое» и «низкое». И в динамич-
ных натюрмортах с «планетарно», как у К.С. 
Петрова-Водкина или Д.П. Штеренберга, 
вывернутыми плоскостями, возникают то 
прозрачные образы деревьев, воды, в кото-
рой они отражаются, заплетающихся нитей 
растений, радуги, висящей сети, то – обе-
рточной бумаги и пива с сушеной рыбой; то 
пространство вдруг рассечено, и одуванчи-
ки воспаряют из кувшина посреди катеров 
и древесных кружев, а облачка на небе как 
салфетки и домашняя клетчатая скатерть на 
круглом столе («Воспоминание», серия «Не-
вские причалы», 1994 г.). 

В работах 2010-х годов все отчетливей 
проступает уже желание не взломать про-
странство головокружительными вихрями, 
а примирить. Листы спокойнее, нет распла-

станных, «с высоты птичьего полета» пло-
скостей и резких свето-теневых контрастов, 
нет глухих черных силуэтов, собирающих 
сети белых линий и упрямо задающих на-
правление, – штрихи слагаются в ажурное 
кружево, проступает благородная сероватая 
сдержанность, которую графики называют 
«серебро». 

В сегодняшнем мире, обусловленном и 
жестком, где поэтическое восприятие как-то 
не в чести и не принято замирать от красо-
ты заката, Бытие в большинстве своем ста-
ло бытом, разбившись на короткие деловые 
фрагменты. В рисунках Павла Эдуардови-
ча с их мягкими полутенями и вязким тягу-
чим воздухом, Время как бы отменяет свой 
неотложный бег и, запутавшись в сети гу-
стых ершистых линий, застывает от удивле-
ния перед красотой момента. Или мерно те-
чет в широких перекатах цвета в акварелях – 
условно-обобщенных, сдержанных по цве-
ту. Или восстает в решительных линогравю-
рах московской серии. Оно разное в своем 
сопротивлении обыденности, как различны 
в его листах настроение, материал и ощуще-
ние пространства. Посреди труб, рельсов, 
индустриальной песни, всей этой грузной 
красоты «сурового стиля» в работах худож-
ника проступает мелкий косой штрих и рас-
сказывает о дожде, о застигнутых им в поле 
людях, бегущих, пытающихся укрыться, о 
пританцовывающих рядом стволах и купах 
деревьев, похожем на радугу кустарнике, о 
многоголосых ритмах неба, травы, дождя…

Т.Е. ХУЗИНА, 
доцент кафедры АРиЖ 

Мир графики Павла Хрипунова
23 ноября 55-летний юбилей отметил к. пед. н., член Союза художников России, доц. кафедры 
академического рисунка и живописи института строительства архитектуры и искусства МГТУ  
Павел Эдуардович Хрипунов. Накануне в стенах Детской картинной галереи открылась его персональная 
выставка.

Еще до встречи мы знали, что 
Анн Сельер прибыла в наш го-
род, чтобы помочь в воплоще-
нии масштабного музыкально-
драматического спектакля «Ама-
деус», пртемьера которого состоя-
лась на сцене театра им. А.С. Пуш-
кина 29 октября. К сожалению, мы 
не попали на нее, но всё-таки на-
деемся посмотреть этот спектакль, 
когда он вновь будет показан… И 
это будет в декабре! 

Некоторые из присутствовавших 
на встрече преподавателей посмо-
трели спектакль и высказали своё 
мнение об увиденном. Все оцени-
ли спектакль положительно, впе-
чатления он оставил незабывае-
мые, подчеркнув, что его надо смо-
треть не один раз, чтобы понять 
всю глубину задуманного автором. 

Как выяснилось, «Амадеус» –  
не первая работа Анн Сельер в 
Магнитогорском театре драмы. 
В 1990-е годы она здесь работа-
ла семь лет в качестве актрисы, и 
по совместительству преподавате-
лем на курсах повышения квали-
фикации учителей французского 
языка. Во Франции она увлеклась  
русским языком, и, когда выпа-
ла возможность посетить Россию, 
Анн ею воспользовалась. 

Спустя такое количество време-
ни – 20 лет – она не забыла язык, 
но, как сама отметила, достаточно 
сложно донести всё задуманное до 
актера именно из-за языкового ба-
рьера. Несмотря на все это, премье-
ра состоялась, залы были полны, 
никто не остался равнодушным. 

Во время встречи за чашкой 

кофе разговор шел о многом: от 
политики и до вопроса, почему 
мы изучаем французский язык. 
Знаменитая режиссер интересова-
лась, что нас подтолкнуло на изу-
чение языка. Мы с удовольствием 
ей рассказали об этом на француз-
ском языке. 

Анн Сельер производила впе-
чатление человека достаточно со-
временных взглядов на жизнь, 
имеющего свою точку зрения на 

вопросы, которых мы коснулись 
в ходе встречи, которая прошла в 
теплой дружеской атмосфере. Все 
остались довольны, потому что 
это очень хорошая возможность 
поговорить с носителем языка. 
По окончании Анн Сельер поже-
лала нам удачи в выбранной про-
фессии, а мы в свою очередь при-
гласили её посетить снова наш го-
род. Она с удовольствием при-
няла предложение. Общение за-

кончилось на оптимистичной 
ноте. Под занавес мы сделали об-
щее фото на память. Будем ждать 
снова нашу дорогую гостью с  
новым театральным представле-
нием! 

Марина КАРМАНОВА, 
Алина ЧАПЛЫГИНА, 

студентки группы 
ФЛПЛП-12-10  

Одна незабываема 
встреча…

В начале ноября нам выпала невероятная возможность встретиться  
и пообщаться с французским режиссёром-постановщиком нашумевшего 
в Магнитогорске спектакля «Амадеус» Анн Сельер. Знакомство 
состоялось в библиотеке литературы на иностранных языках города 
Магнитогорска. На встрече присутствовали бывшие и нынешние 
преподаватели французского языка, студенты, изучающие французский 
язык, а также выпускники факультета лингвистики и перевода, 
работники библиотеки.

Анн Сельер во втором ряду третья справа
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В конце октября в многопро-
фильном колледже проходила 
встреча с учащимися школ горо-
да Магнитогорска, близлежащих 
районов и их родителями в рамках 
«Университетских суббот» по спе-
циальности «Техническая эксплу-
атация гидравлических машин, 
гидроприводов и гидропневмоав-
томатики».

Мероприятие проходило под де-
визом «Сделай правильный вы-
бор» и было призвано повысить 
интерес у школьников к рабочим 
профессиям, а также помочь им 
сделать правильный выбор в поль-
зу тех из них, по которым ведет-
ся профессиональная подготовка 
в МпК.

Для учащихся школ была про-
ведена ознакомительная лекция 
преподавателем общетехниче-
ских дисциплин И.Н. Трубиной об 
истории образования МпК, о на-
правлениях подготовки, реализа-
ции образовательных программ и 
преимуществах обучения, пред-
ставлена презентация с элемента-
ми ��� видеороликов: «Обуче-
ние студентов МпК с применени-
ем новых современных техноло-
гий и методов обучения». Учащи-
еся школ в целях ознакомления с 
колледжем были обеспечены ре-
кламной продукцией: буклетами, 
рекламными листовками и суве-
нирами с логотипами колледжа.

Преподаватель специальных 
дисциплин  В.И. Шишняева про-
информировала абитуриентов о 

востребованности на рынке тру-
да специалистов в области техни-
ческой эксплуатации гидравличе-
ских машин, гидроприводов и ги-
дропневмоавтоматики, рассказала 
краткую историю образования нау-
ки «Гидравлика» с показом видео-
роликов: «Область применения ги-
дравлических систем и приводов», 
«Великое открытие Архимеда».

Студенты 4 курса группы ММг-
12 Григорий Федорин и Владислав 
Казанцев рассказали о прохожде-
нии производственной практики 
на ОАО «ММК», ответили на мно-
жество вопросов, показали виде-
оролик о работе на современном 
гидравлическом учебном стенде 
в лаборатории «Монтажа, налад-
ки, испытания, диагностики ги-
дравлических и пневматических 
устройств и приводов», рассказа-
ли, как проходят занятия по спе-
циализированной программе ком-
пании «�ik�», позволяющей изу-�ik�», позволяющей изу-», позволяющей изу-
чать гидравлическое оборудова-
ние в объемном наглядном пред-
ставлении.

В финале мероприятия уча-
щиеся школ выполнили мини-
анкетирование, предложенное 
приемной комиссией ФГБОУ 
«МГТУ», по результатом которо-
го многие из них захотели пойти 
учиться по специальности «Тех-
ническая эксплуатация гидравли-
ческих машин, гидроприводов и 
гидропневмоавтоматики». 

В.И. ШИШНЯЕВА, 
И.Н. ТРУБИНА

Преподавателями М.Н. Васи-
льевой, Е.Ю. Ветюговым и И.Ю. 
Боровских была организова-
на и проведена �III студенческая 
научно-практическая конферен-
ция «Новинки автопрома», посвя-
щенная анализу инноваций в ав-
томобилестроении, обсуждению 
возможностей их использования в 
серийном производстве. Участни-
ками конференции были студенты 
третьих и четвертых курсов.

Ежегодная выставка рефератов 
и стенных газет, организованная 
преподавателем М.Н. Гильмияро-
вым вызвала большой интерес как 
обучающихся, так и педагогов.

Преподаватель С.В. Николаев в 
рамках открытого урока познако-
мил студентов с дорожными зна-
ками, историей их появления и 
развития.

Они посетили соревнования на 
звание «Мастер руля», организо-

ванные РОСТО РФ, администра-
цией и автопредприятиями города. 
Организатором экскурсий на авто-
транспортные предприятия города 
был С.Б. Воробьев.

Завершил декаду конкурс про-
фессионального мастерства, орга-
низованный мастерами производ-
ственного обучения А.В. Мака-
ровым и Ю.А. Гнеушевым. Ребя-
та показали свое мастерство в об-
ласти технического обслуживания 
транспортной техники.

Отдельно хочется отметить 
председателя ПЦК Н.Н. Филип-
цевич, без которой невозможно 
было бы провести декаду тако-
го масштаба. Под её чутким руко-
водством педагоги смогли охватиь 
наибольшее число участников, 
что благоприятно сказалось на 
имидже специальностей в целом.

ПЦК «Строительных  
и транспортных машин»

Прошу считать недействительными  
студенческий билет, выданный на имя:
* Корякина Олега Анатольевича, ст. гр ФТХОМб-13;
* Щукиной Лады Альбертовны, ст. гр. ЗИК-15-1;
* Косягина Александра Валерьевича, ст. гр. АЭТа-14;
зачетную книжку, выданную на имя:
* Третьяковой Валерии Александровны, ст. гр. ПТВ-14-1;
* Рыбакова Данила Валерьевича, студента заочного 

обучения, спец. 130408;
* Гемазетдинова Азамата Ринатовича, ст. гр. ФИПИб-13.

Прошу считать недействительным утерянный 
диплом серии АВС № 5022033 рег. номер 49108 
выданный 19 июня 1998 г. Магнитогорской горно-
металлургической академией им. Г.И Носова на имя 
Давлетбаева Рустама Хайбулловича.

Наши археологи каждое лето 
едут прикоснуться к тайнам древ-
него мира, вот и на этот раз они 
влились в общую Таманскую экс-
педицию Института археологии 
РАН, которая круглогодично в те-
чение более десяти лет ведет там 
комплексные исследования. Со-
вместные открытия учёных МГТУ 
и ИаРАН по данным американско-
го журнала «Arc�������y» вошли в 
топ-десятку открытий мира.

Об этом Михаил Григорьевич 
25 ноября поведал своим коллегам 
на академических чтениях. Учё-
ный увлекательно, комментируя 
представленные фото- и видеома-
териалы, поведал об археологиче-
ских раскопках в уникальном ме-
сте – на Таманском полуострове, 
где во множестве сохранены сле-
ды античной цивилизации, особен-
но одного из её крупных центров 
– огромного древнегреческого го-
рода Фанагория площадью 60–65 
га, который уходит на 300 метров 
в море и простирается от горизон-
та до горизонта. Просуществовав 
около полутора тысяч лет, с сере-
дины �I века до н.э. по IX-X века 
н.э., он был неожиданно покинут 
жителями. За все время исследо-
вано всего два процента террито-
рии. Археологические работы под-
держиваются правительством. Их 
цель – составить максимально пол-
ную картину истории этой терри-
тории, и сейчас ученые составляют 
очень подробную карту этих мест.

Недавно были «отрыты» целые 
кварталы древних зданий, от ко-
торых под землёй остались лишь 
фундаменты. Глубина слоя раско-
пок достигает семи метров и со-
ответствует эпохе Митридата Ев-
патора. О том, что на Тамани в I  

веке до нашей эры жил и правил 
этот боспорский царь, о его борь-
бе с римлянами, которым в итоге 
досталась победа, и о восстании в 
Фанагории, во время которого по-
гибли дети царя и его жена Гипси-
крат, а сам царь, не выдержав пре-
дательства одного из сыновей, на-
ложил на себя руки, было известно 
только из трудов античных истори-
ков Плутарха и Аппиана. А теперь, 
благодаря находкам ученых, это 
подтверждено ещё и материально, 
что является редчайшим случаем в 
мировой археологии.

В составе группы не только ар-
хеологи и историки, но и антро-
пологи, палеозоологи, почвоведы, 
микробиологи, химики, реставра-
торы и т.д., у нее есть самое со-
временное оборудование. Причем, 
учёные исследуют не только куль-
турный слой, археологические на-
ходки, а и почву, они знают, какой 
здесь был климат, растительность, 
домашние и дикие животные (на-
пример, знать дома держала лео-
пардов), какие были производства, 
чем жило государство.

Например, найденные на некро-
поле останки позволили узнать, 
как долго жили люди, что ели, от 
чего умирали, чем болели. Во вре-
мя экспедиции был найден клад, 
состоящий из восьми тысяч антич-
ных золотых монет, а также сере-
бряные монеты 208 года н.э. Мо-
нетные клады – большая удача. 
По датам, которые поставлены на 
деньгах, ученые выясняют, когда 
происходило то или иное истори-
ческое событие. А наличие среди 
найденных монет иноземных – из 
городов на побережье Малой Азии 
и близлежащих островов, пред-
ставляет для археологов исключи-

тельный интерес для изучения эко-
номических связей Фанагории и 
Боспора. 

При помощи грунтососов уче-
ные занимаются также масштаб-
ными подводными раскопками. 
Это связано с тем, что из-за тра-
сгрессии Черного моря многие 
строения оказались под водой, 
в том числе и порт древнего го-
рода. Экспедиция нашла под во-
дой его фундамент, а также ан-
тичный 16-метровый великолеп-
но сохранившийся деревянный ко-
рабль и огромное множество ам-
фор и реликвий потрясающей кра-
соты. Особая гордость – металли-
ческий таран боевого корабля фло-
та царя Митридата Евпатора, пят-
надцатикилограммовое бронзовое 
орудие, которым делались дыры в 
корпусе вражеских судов. Также 
на дне моря была найдена мрамор-
ная плита с надписью «Гипсикрат, 
жена царя Митридата, прощай» и 
руины царского дворца площадью 
700 м2.

Интерес слушателей к истори-
ческим исследованиям группы 
М.Г. Абрамзона оказался так ве-
лик, что руководство вуза попро-
сило его продолжить свои высту-
пления. Так что это не последняя 
его лекция. Следите за объявлени-
ями и не упустите уникальную воз-
можность пообщаться с известным 
ученым и окунуться в чарующую 
сказку древнего мира!

Инесса КИМ

Я с детства любил, убежавши от нянек,
Копаться в железках и гайки крутить

И стал я по жизни автомеханик,
И буду я им, пока буду ходить.

А. Павлычев

В период с 30 октября по 20 ноября в МпК проводилась 
декада ПЦК «Строительных и транспортных 
машин», целью которой являлось популиризация 
специальностей «Техническое обслуживание  
и ремонт автомобильного транспорта» и «Техническая 
эксплуатация подъемно-транспортных, строительных, 
дорожных машин и оборудования». Были 
запланированы различные мероприятия от экскурсий  
на автотранспортные предприятия до конкурса 
профессионального мастерства.

Вступайте в нашу команду!
Выбор профессии – один из главных жизненных 
выборов, совершаемых человеком в юном возрасте. 
Правильный выбор профессии позволяет реализовать 
свой потенциал, избежать разочарования, оградить 
себя и свою семью от нищеты и неуверенности  
в завтрашнем дне.

Многие открытия этой экспедиции оказались 
сенсационными. Археологи, как детективы,  
по найденным артефактам реконструировали события 
давно минувших дней. А помогали им в этом студенты 
МГТУ им. Г.И. Носова под руководством профессора  
М.Г. Абрамзона. 

Объявление о конкурсе 
1. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего профессио-

нального образования «Магнитогорский государственный технический университет имени Г.И. Носо-
ва» объявляет конкурс на замещение должностей по трудовому договору: 

профессора кафедры:  машин и технологий обработки давлением (институт металлургии, машинострое-
ния и материалообработки, направление «Машиностроение»); доцентов кафедр: строительного производ-
ства (институт строительства, архитектуры и искусства, «Архитектурно-строительное направление»); про-
мышленного транспорта (институт горного дела и транспорта); английского языка (институт истории, фило-
логии и иностранных языков, направление «Лингвистика и перевод»);  иностранных языков по техническим 
направлениям (институт истории, филологии и иностранных языков, направление «Лингвистика и перевод»; 
старших преподавателей кафедр: управления недвижимостью и инженерных систем (институт строитель-
ства, архитектуры и искусства, «Архитектурно-строительное направление»); менеджмента (институт эконо-
мики и управления); ассистентов кафедр: бухгалтерского учета и экономического анализа (институт эко-
номики и управления); проектирования зданий и строительных конструкций (институт строительства, архи-
тектуры и искусства, «Архитектурно-строительное направление»); главного научного сотрудника научно-
исследовательского сектора по кафедре: электротехники и электротехнических систем (институт энергети-
ки и автоматизированных систем, направление «Энергетика»).

2 .Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего профессио-
нального образования «Магнитогорский государственный технический университет имени Г.И. Носо-
ва» объявляет конкурс на замещение вакантных должностей по трудовому договору: 

доцента кафедры: автоматизированных систем управления (институт энергетики и автоматизированных 
систем, направление «Автоматизированные системы»); ассистента кафедры: теплотехнических и энергети-
ческих систем (институт энергетики и автоматизированных систем, направление «Энергетика»).

Претенденты могут ознакомиться с порядком замещения должностей профессорско-преподавательского 
состава в университете, с квалификационными требованиями по соответствующей должности в «Положении 
по виду деятельности»(СМК-ПВД-20-15). 

Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования объявления в газете «Денница» и на 
сайте ФГБОУ ВПО «МГТУ» в разделе «Информация для научно-педагогических работников». Заявле-
ния и документы направлять по адресу: 455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВПО «МГТУ». 

Прощальный привет  
из древних миров

Имидж – всё!
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СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

Баскетбол
Баскетболистки команды «МГТУ-2» 

27–28 ноября провели две встречи в Челя-
бинске в дивизионе «Танкоград» в АСБ.

В первый день девушки встретились с 
очень серьёзными соперницами из команды 
«ЮУрГУ». Первая четверть закончилась со 
счетом 20:12 в пользу «МГТУ». Второй тайм 
проходил ровно, в итоге счет 12:11 «ЮУр-
ГУ». Третий игровой отрезок со счетом 
13:11 наши баскетболистки выиграли. За-
ключительная четверть завершилась  со сче-
том 10:10. Игра окончилась со счетом 54:45. 

Самыми результативными стали: А. Бику-
лова (17 очков+9 подборов+2 передачи); Ел. 
Полякова (16 очков+7 перехватов+2 подбо-
ра); В. Алимбекова (9 очков+7 подборов+4 
перехвата+4 передачи).

Во второй день женская сборная Магни-
тогорска без труда одержали  победу над 
командой-хозяйкой «ЧелГУ»  со счётом 
57:20. 

Самыми результативными стали: В. Алим-
бекова (15 очков+3 подбора+2 перехвата); А. 
Бикулова (13 очков+4 блокшота+3 подбора); 
Д. Меркулова (9 очков, 3 перехвата+ 2 пере-
дачи+2 подбора).

***
Завершился первый этап Универсиады 

МГТУ им. Г.И. Носова среди студентов по 
женскому баскетболу. 

Согласно протоколам, результаты команд 
следующие: 1 место – ФФКиСМ (лучшие 
игроки Ев. Полякова, З. Хипиева и Е. Коже-
порова). 2 место – ИППиСР (лучшие игроки 
Ел. Полякова и Е. Суслина). 3 место – ИЭи-
АС (лучшие игроки Е. Козлова, В. Алимбе-
кова и Д. Панова). 4 место – ИСАиИ. 5 ме-
сто – ИГДиТ. 6 место – ИЭиУ.

Самые захватывающие игры сложились 
между ИППиСР и ИСАиИ за выход в фи-
нал. Борьба была не из легких, и в итоге ни-
чья со счетом 45:45. Для определения побе-
дителя пришлось сыграть еще и овертайм, 
который окончился со счетом 55:51 в поль-
зу ИППиСР.

Борьба за бронзу шла между команда-
ми ИСАиИ – ИЭиАС. Девушки боролись 
изо всех сил, не давая вырваться вперед со-
перницам. Никто не хотел мириться с чет-
вертым местом. Девушкам ИЭиАС удалось 
прорваться вперед, и сделать себе комфорт-
ное преимущество по итогам двух четвер-
тей (15:5; 23:16). Однако к концу третьего 
периода ИСАиИ практически сравняли счет 
(36:35), но на большее девчат не хватило, и 
игра завершилась со счетом 51:41 в пользу 
ИЭиАС. 

В финале встретились команды ФФКиСМ 
и ИППиСР. Команда спортфака с первых 
минут стала лидером. Девушки не оставили 
шансов соперницам. И со счётом 99:36 одер-
жали победу.

***
Первую победу в чемпионате России по 

баскетболу в суперлиге третьего дивизи-
она в сезоне 2015/2016 на домашнем пар-
кете одержала команда БК «Магнитка-

Университет» (Магни-
тогорск) в игре с БК 
«Тегас» (Динской рай-
он) со счетом 81:57 
(19:15, 20:16, 19:11, 
23:15).

Лучшие игроки встре-
чи  Егор Тиканов (17 оч-
ков и 4 подбора), Па-
вел Попов (16 очков и 13 
подборов), Иван Дудник 
(16 очков и 11 подборов).

Во втором матче наша 
команда обыграла моло-
дых соперников из Дон-
ского района БК «Тегас» 

со счетом 64:53 (17:13, 16:13, 21:13, 10:14). 
Лучшие игроками по статистическим пока-
зателям у хозяев стали Е. Тиканов (20 очков 
и 10 подборов), Д. Курныков (14 очков и 3 
подбора), А. Костомаха (7 очков и 10 под-
боров). 

Мини-футбол
23-27 ноября прошел Кубок ректора по 

мини-футболу среди студенческих объе-
динений МГТУ им. Г.И. Носова. 

В финале встретились сильнейшие ко-
манды. Спортклуб «Стальные сердца» и 
«Студенческие отряды им. С.С. Уваровско-
го» должны были сыграть за 3-е место, но 
«Студ. отрядам» засчитали техническое по-
ражение из-за неявки на матч (они были вы-
нуждены уехать на школу студенческого ли-
дера, которая проходит в эти выходные на 
оз. Банное), поэтому спортклуб сразу взял 
3-е место.

В главном матче дня ХК «МГТУ» и Во-
лонтёрский центр «По зову сердца» устро-
или настоящий финальный поединок, кото-
рый выдался весьма интересным и захва-
тывающим. Обе команды играли на «от-
лично», стараясь максимально выложить-
ся. Мяч то и дело переводился то на одну, 
то на другую половину площадки. Тем не 
менее, ХК «МГТУ» одержал победу над во-
лонтёрами со счётом 4:3, и это настоящий 
сюрприз, ведь волонтеры были фаворитами 
в этой встрече. У хоккеистов 2 мяча забил 
Яковенко, а Помелуйко и Веселов – по одно-
му. У волонтеров голами отметились Эльда-
ров (1), Осипов (1) и Кабаков (1). 

В личных номинациях были отмечены 
следующие игроки: лучший вратарь – А. 
Шляхов (волонтеры); лучший бомбардир – 
Д. Веселов (ХК МГТУ); лучший игрок – А. 
Осипов (волонтеры). 

Этим ребятам были вручены дипломы и 
сертификаты магазинов «М��r�». 

Места среди команд распределились сле-
дующим образом: 

1 место – ХК «МГТУ»; 
2 место – Волонтёрский центр «По зову 

сердца»; 
3 место – Спортклуб «Стальные сердца»;
4 место – «Студенческие отряды им. С.С. 

Уваровского»;
5 место – «Отдел по воспитательной ра-

боте»;
6 место – «Профком студентов и аспиран-

тов».

Бильярд
В ноябре состоялся турнир по бильярду 

в рамках Универсиады среди преподава-
телей, сотрудников и аспирантов МГТУ 
им. Г.И. Носова, который прошел в раз-
влекательном комплексе «Станица». Со-
ревнования прошли в зале за семью би-
льярдными столами. 

Результаты в командном турнире: 1) ИГ-
ДиТ (26 очков); 2) ИММиМ (24 очка); 3) Ин-
ститут заочного обучения (15 очков). 

В личном зачете среди женщин: 

1) Д.И. Саломатина (институт заочного 
обучения, спец.работы со студентами); 2) 
О.С. Молочкова (институт заочного обуче-
ния, зам. директора); 3) Т.О. Ядренникова 
(институт заочного обучения, спец по рабо-
те со студентами).

В личном зачете среди мужчин: 
1) К.В. Бурмистров (доц. каф. РМПИ); 2) 

Р.В. Залилов (ИММиМ, ст. преп. каф. Пи-
ЭММО); 3) А.В. Анцупов (ИММиМ, доц. 
каф. ПиЭММО). 

Многие преподаватели отнеслись к этому 
этапу Универсиады больше как к приятно-
му времяпрепровождению. После так назы-
ваемых «спаррингов», выбывшие играли на 
свободных столах, что придало соревнова-
ниям еще более дружеский характер. 

Волейбол
На своем поле 11, 12, 14 и 15 ноября ко-

манда «Магнитка-Университет» прини-
мала участников 4 и 5 туров чемпионата 
России по волейболу среди мужских ко-
манд высшей лиги «Б». 

В 4 туре наша команда сыграла две 
игры против команды «Юкиор» из Ханты-
Мансийска и одержала одну победу. Парни 
из МГТУ сразились с соперниками из Тю-
мени. 

В первом матче, несмотря на приложен-
ные усилия, победа осталась за «Нефтегазу-
нивер» 3:1 (22:25, 25:20, 25:22, 25:23). 

Общее настроение всех присутствующих 
в спортивном комплексе было отличным. 
Кстати, если говорить о болельщиках, не-
возможно не заметить, что в это день на во-
лейболе был настоящий аншлаг, свободных 
мест не осталось, кроме того, на трибунах 
сидел министр спорта Челябинской области 
Л.Я. Одер. 

Во второй партии магнитогорцы и тюмен-
цы шли буквально «ноздря в ноздрю», но 
удача всё же покинула нашу команду и силь-
нее оказались гости. По итогам трех сетов 
«Нефтегазунивер» выигрывал 2:1.

В четвертой партии гости вновь владели 
преимуществом. Ещё немного, и исход игры 
решался бы в пятой партии, но то мяч преда-
тельски летел в аут, то соперник играл очень 
мастерски.

Но «пока мы едины, мы непобедимы», а 
это как раз про команду нашего универси-
тета. Даже после окончания игры предан-
ные болельщики продолжали скандировать 
«Вперед Магнитка»! 

Во втором матче между командами 
«Магнитка-Университет» и «Нефтегазуни-
вер». Всё решил пятый период. Магнитогор-
цы буквально вырвали победу со счетом 3:2 
(25:23, 25:15, 25:27, 23:25, 17:15).

По итогам четырех домашних матчей у ко-
манды «Магнитка-Университет» 2 победы в 
4 матчах.

«МГТУ.  
Перезагрузка»

С 30 октября по 1 но-
ября на территории озе-
ра Банное в санатории 
«Юбилейный» проходи-
ла Школа студенческо-
го лидера спортклуба 
«МГТУ Перезагрузка». 

Программа ШСЛ содер-
жала не только мероприя-
тия образовательного пла-
на, такие как теоретиче-
ские лекции по основам 
спорта и его развитию, но 
и спортивные.

Лекции по методам ре-
шения проблем клубных 

спортивных турниров прочитал координа-
тор студенческих спортивных клубов Челя-
бинской области в «АССК России» И. Хари-
сов, а Н.А. Феоктистов рассказал об основах 
работы в Micr�s�f� �ffic�. Активисты спор-
тивного клуба должны быть продвинутыми 
не только в области спорта, но и в оформле-
нии документов и протоколов. С.В. Арапова 
познакомила ребят с историей спорта МГТУ. 

«Десять шагов к успеху!» – такую лек-
цию провели два замечательных и очень по-
зитивных лидера О. Белоногова и У. Зино-
ва. Начали они с того, что поинтересова-
лись у ребят, а что же они вкладывают в по-
нятие «успех». Вся лекция прошла на одном 
дыхании, у ребят горели глаза, они активно 
включались в диалог, если это было необхо-
димо. «Основы делового общения и оратор-
ское искусство», – лекция с таким названи-
ем была подготовлена заместителем пред-
седателя профкома студентов и аспирантов 
МГТУ им. Г.И. Носова А. Ивановой. 

За круглым столом поднимались серьёз-
ные темы. Общими усилиями участники 
выявили слабые места в разных сферах де-
ятельности: спорт в общежитиях, развитие 
медиа-группы, спортивное волонтёрство, 
проведение спортивных мероприятий и дру-
гие. 

На закрытии Школы заведующий спорт-
клубом Алексей Сергеевич Гольцов дал  
свои наставления и выразил пожелания 
всем участникам. Им вручили сертификаты 
об успешном прохождении ШСЛ спортклу-
ба «МГТУ. Перезагрузка». А далее под бур-
ные аплодисменты все поднялись на сцену и 
сделали общую фотографию. 

Завершилась ШСЛ – полная эмоций, впе-
чатлений, ярких и незабываемых моментов. 
Ребята уехали одной большой и дружной се-
мьёй, готовой дерзать, творить и идти толь-
ко вперёд.

Самбо
В пос. Увелка, что находится близ Южно-

уральска, в середине ноября прошел чемпи-
онат Челябинской области по самбо среди 
мужчин. На соревнования съехались силь-
нейшие спортсмены области. 

Студентам МГТУ удалось взять места в 
весовых категориях: 74 кг: 1 место – Маго-
мед Поляков (гр. МКТм-15), 2 место – Роман 
Драч (выпускник МГТУ 2015 г.); 82 кг: 1 ме-
сто – Дамир Садыков (гр. ССБ 14-1).

Наши спортсмены буквально смели со-
перников с татами. Д. Садыков провел че-
тыре встречи и выиграл все. М. Поляков 
одержал победу в трех схватках. Большую 
силу воли и огромное рвение к победе по-
казал Р. Драч, который тоже выиграл все 
встречи. Получив травму в полуфинале, он 
не смог бороться в поединке за первое ме-
сто. Ребята не только прошли отбор на чем-
пионат УрФО по самбо среди мужчин, кото-
рый будет проходить в Увелке, но выполни-
ли и подтвердили норматив кандидата в ма-
стера спорта России по самбо.

Александр УМАНЧУК


